

Informe de Secretaría General

Marzo-Agosto 1986

A. Secretaría General

Las actividades diarias en la oficina estuvieron relacionadas con el cumplimiento de los objetivos planteados en el operativo 86.

1. Las relaciones con los organismos gubernamentales se han mantenido y/o mejorado: con la Dirección Nacional Forestal, Instituto Geográfico Militar, Armada del Ecuador, INOCAR, INP, Presidencia de la República, CONADE, CONACYT, Vicepresidencia de la República, Ministerios de Finanzas y Relaciones Exteriores, CLIRSEN, ORSTOM, CEPEIGE, Museo de Ciencias Naturales; ésto, gracias a las relaciones de amistad con los funcionarios, a reuniones para revisar el PAI o el Plan de Manejo del Parque Nacional Galápagos, a consultas para redifinir el rol del turismo en Galápagos, a coordinar visitas al archipiélago, a apoyar la elaboración del Plan Maestro Galápagos o la declaratoria del Área de Reserva de Recursos Marinos, a participar en reuniones, conferencias o coloquios.

Como experiencia valiosa puedo destacar que el cambio de actitud de nuestra parte, en dos sentidos: apertura hacia los políticos y administradores del país y el enfoque de conservación hacia manejo de recursos, nos ha hecho acreedores a la confianza institucional.

No se descuidó la relación con algunos legisladores en funciones y otros electos para el nuevo período.

2. En relación a la búsqueda de fondos, con el Lic. Cifuentes, se preparó en Gland un proyecto para el área de educación ambiental que se presentó a UNESCO, el mismo que fue aprobado pocos días después, en abril.

- Por encargo de The Nature Conservancy fui responsable de tramitar la recepción y traspaso de los US \$ 150.000 del Gobierno Ecuatoriano al Fondo de la Campaña Galápagos. Luego de los trámites de rigor, y alguno que otro inconveniente, Ashley Boren llevó el cheque de 150.000 dólares a principios de junio.

- Con AID está próxima la firma de un compromiso.

- Con respecto a los fondos del Presupuesto General del Estado, se consiguió que Finanzas traspase la suma de s/. 9'975.000 al MAG para que se nos entregue una sola cuota. Esta suma agregada a los s/. 3'325.00 que se nos entregó en abril por el primer trimestre del año, hacían los s/. 13' 300.000 de asignación definitiva para 1986 (el Congreso Nacional aprobó 14 millones, pero con la crisis se redujo un 5% de lo aprobado). El 22 de julio nos entregaron s/. 3'325.000 y el 6 de los corrientes s/. 6'650.000; es decir, hemos recibido ya toda la asignación.

*Conservacionismo y no simple "proteccionismo"
Militar Nacional de Recursos.*

- Con respecto al dinero del FNP, el Señor Presidente de la República aprobó un pedido de 15 millones de sures para financiar las investigaciones de la Estación.

De esta suma, Finanzas ya autorizó un cupo de gastos por s/. 8'750.000 a través de la Presidencia de la República, con la partida 101-401-6000-851-12. La Dirección Financiera de la Presidencia tiene listo el cheque, pero aguarda la orden de pago de la Tesorería de la Nación.

3. La organización de las reuniones de nuestra Fundación es evidente. Confío en que los arreglos logísticos para los visitantes sean satisfactorios.

4. Confieso que el Grupo Ecuatoriano ha estado durante este período casi inactivo, pero es entendible puesto que la actividad política nacional no permitió la participación del Abogado Santos.

5. Toda la documentación relacionada con la reunión de Gland fue enviada a Miembros y Consejeros de la organización; no obstante, fueron sólo cuatro personas las que contestaron haber recibido.

Con respecto a los nuevos Miembros y Consejeros, tengo respuesta de cinco de los seis propuestos en Gland aceptando la nominación.

6. Supongo que tendremos algunas visitas a funcionario de Gobierno y otras instituciones durante la presente visita de nuestro Presidente.

7. En mayo dejé de pertenecer al directorio de Fundación Natura, pero mantenemos nuestras relaciones con la entidad. Con la Dirección Nacional Forestal y su Administración de Áreas Naturales y Vida Silvestre la cooperación es permanente, no sólo en relación con Galápagos sino con el establecimiento o manejo de áreas en el continente. Con la DNF y el Ministerio de Relaciones Exteriores trabajamos por el establecimiento de un área protegida en Antisana.

8. Hemos tenido varios reuniones con los responsables de la elaboración del Plan maestro Galápagos, del PAI y la coordinación de la Presidencia de la República, por separado, para dar nuestras opiniones sobre lo que consideramos debe o no debe hacerse en Galápagos.

9. Se colaboró en el Coloquio Científico 86, con la presentación de una ponencia sobre "Manejo de Recursos Altoandinos".

- Carlos Iguago asistió al curso nacional de geomorfología organizado por el CEPEIGE durante el mes de mayo.

10. Fue frecuente la recepción de proyectos de investigación y filmación para Galápagos. Hemos dado nuestras opiniones tanto a los interesados como a las autoridades ecuatorianas.

Fuimos llamados a la Secretaría Nacional de Información Pública, con relación a las filmaciones, donde quedó claro que la autoridad competente dentro del PNG y otras áreas naturales progegidas era la DNF del MAG.

Se ha mantenido la amistad a nivel de administradores responsables de algunas empresas de turismo, pero no hubo motivo especial de acercamiento.

B. Representación de la Estación Científica

El objetivo de servir como oficina de apoyo en el continente creo que se ha cumplido plenamente, sobre todo, y a pesar de que no siempre funciona, luego de la instalación de la radio.

- Es nuestra opinión que es tiempo de redefinir nuestra cooperación con las universidades.
- Con respecto al IESS estamos convencidos que los trámites serán menos complicados en el futuro, pues fuimos autorizados para operar con el número patronal de Quito.

C. Centro de Información

En este campo no hemos emprendido en actividad alguna concreta, hasta que el área educativa de la Estación tenga listo su programación. No obstante, se colaboró con el IGM para publicar un artículo sobre el libro y el fenómeno El Niño, y con varios estudiantes de secundaria de Quito en la elaboración de sus monografías sobre Galápagos y sobre forestación-reforestación en Quito.

D. Apoyo al Servicio Parque Nacional Galápagos.

- Creemos haber cumplido con ellos en lo poco que hemos podido ayudarlas.
- Siempre que hubo la oportunidad, particularmente en reuniones oficiales, destacamos la labor del SPNG. Creo que en la actualidad se confunde menos al Parque y la Estación.

Como nota final, quiero dejar constancia de mi agradecimiento a Wilma Yépez y Carlos Iguago, mis colaboradores en la Secretaría General.

De igual manera, deseo manifestar que el trabajo de esta Secretaría se hace cada vez más efectivo gracias a la colaboración de los funcionarios ecuatorianos en las distintas instituciones, particularmente en la Presidencia de la República, Ministerios de Finanzas y Relaciones Exteriores, CONADE y DFN.

1. Manos de Fons fiduciosos.
2. Relac. con Universid.

Juan Black M.